



Foto: Imago / Eibner (Symbolbild)

VDV: Müssen Schienennetz für Militärtransporte fit machen

📅 17. Juni 2025, 20:52

Die Schiene wird für Militärtransporte immer wichtiger. Aus Sicht des Branchenverbands VDV braucht es ein militärisches Eisenbahn-Grundnetz in Deutschland – und dafür zusätzliche Milliarden.

Das deutsche Schienennetz muss aus Sicht des Verbands Deutscher Verkehrsunternehmen (VDV) auf Dauer besser für Militärtransporte ausgestattet werden. Es brauche in den kommenden Jahren zusätzliche Investitionen, möglicherweise in Milliardenhöhe, um die Infrastruktur für den Transport von Truppen, Fahrzeugen und Hilfsgütern fit zu machen, sagte die VDV-Geschäftsführerin Eisenbahnverkehr, Nicole Knapp.

“Wir brauchen ein militärisches Eisenbahn-Grundnetz”, führte sie aus. “Wir reden über besonders schwere Verkehre. Es geht hier nicht um kleines Stückgut, das wir transportieren. Diese Transporte beanspruchen Kapazität”, so Knapp weiter. Es gehe um Redundanzen auf den Strecken, um die Modernisierung von Brücken und Tunneln sowie um Umschlagplätze, wo Fahrzeuge schnell von der Straße auf die Schiene verladen werden können. Auch Häfen spielten für Militärtransporte künftig eine große Rolle.